

Señala Suárez Coppel que se derramaron ocho mil barriles de crudo

# Afirman que explosión fue por ordeñar ductos

➤ Hallan en San Martín Texmelucan zanja que pudo ser cavada a mano

Dora Alfaro  
CORRESPONSAL

SAN MARTÍN TEXMELUCAN. Juan José Suárez Coppel, director de **Petróleos Mexicanos (Pemex)**, aseguró que la explosión del domingo pasado en este Municipio de Puebla ocurrió a raíz de la ordeña de un ducto, ya que en la zona se encontró una zanja presuntamente cavada a mano de dos metros por dos metros, por la que se derramaron ocho mil barriles de crudo, lo que equivale a un millón 272 mil litros de combustible.

“Cuando llegamos al lugar de la fuga había una zanja de casi dos por dos (metros) hecha a mano, no es nuestra, eso independientemente del daño, del ducto y demás, y de los peritajes que se tengan que hacer, esa franja no sucede sola, es una toma clandestina”, aseguró.

Indicó que la fuga se detectó a las 5:43 horas del domingo, momento en que hubo una baja de presión en los **oleoductos** y de forma automática se dejó de bombear el combustible, luego de 22

minutos inició el incendio.

El ducto, afectado, han registrado 103 tomas clandestinas en lo que va del año, informó Miguel Tame Domínguez, director general de Refinación.

Debido a la derrama y a que, según un informe de **Pemex**, habían recuperado 100 mil litros de crudo, informó, han colocado cordones oleofílicos y barreras que impiden que se continúe contaminando el Río Atoyac.

Además, señaló, los ductos que pasan por San Baltazar Temaxcal ya han sido analizados y que no presentan anomalías, aunque sí muestran pérdida de espesor en la cama de tierra que los cubre, esto debido a los fenómenos climáticos.

Sobre las investigaciones, el Procurador de Justicia de Puebla, Rodolfo Igor Archundia, indicó que no hay grandes avances, ya que **Pemex** no les ha brindado información sobre las líneas de conducción o personas encargadas del mantenimiento de los ductos, por lo que aseguró no poder determinar si se trató de ordeña, accidente o descuido.

“**Petróleos Mexicanos**, que es básicamente quien nos debe proporcionar la información más relevante, hasta este momento

no nos la ha proporcionado”, indicó.

Sin embargo, Suárez dijo que ya enviaron a la Procuraduría General de la República (PGR) el tramo de ducto en el que se registró el fallo, por lo que sí se están realizando las investigaciones.

Para las reparaciones, el directivo dijo que ofrecieron pagos de adelantos, pero que los afectados optaron por esperar a que la paraestatal contara con el monto definitivo.

Además, la Secretaría de Desarrollo Social entregó el primer pago de empleo temporal a 118 afectados que que ayudarán en la reconstrucción.

Aunque por la mañana **Pemex** calculó que los daños que dejó la explosión del domingo ascendían a 52 millones de pesos, por la tarde en una conferencia en el Distrito Federal, la cifra aumentó a 300 millones de pesos.

El director corporativo de Finanzas, Carlos Alberto Treviño informó que se trata de una cifra preliminar que puede variar conforme avancen los peritajes para real.

estimar el valor

Treviño dijo que, al momento, la paraestatal cuenta con 85 millones de pesos, además de acuerdos con el IMSS y aseguradoras para solventar los gastos de las personas lesionadas.





Carlos Millanes

**AFECTACIÓN.** Brigadistas de PEMEX laboran en la limpieza de la zona y el recuento de los daños. Aunque la paraestatal dijo haber ofrecido pagos adelantados, los damnificados esperan a tener las cifras totales de sus pérdidas.



NTX

► El titular de la Secretaría de Salud federal, José Ángel Córdova, visitó a personas lesionadas por la explosión en San Martín Texmelucan.